

A siete meses de terminar el gobierno

## Nicolás Grau asumió en reemplazo de renunciado Mario Marcel

» El exministro de Hacienda argumentó razones personales. El nuevo titular tendrá el desafío de negociar el presupuesto 2026 en pleno año electoral.

**E**n un sorpresivo movimiento, el ministro de Hacienda Mario Marcel presentó este jueves su renuncia, a solo siete meses de que finalice el mandato del presidente Gabriel Boric. Aunque la salida fue atribuida a razones personales, su impacto político y económico es significativo. Su reemplazo será Nicolás Grau, hasta ahora ministro de Economía, una figura que genera dudas en el sector privado por su historial de errores y su estilo confrontacional.

Marcel fue una de las cartas fuertes del gobierno desde su nombramiento en 2022. Proveniente del Banco Central, con un perfil técnico de alta credibilidad, su designación se interpretó como una señal de moderación. Durante su gestión logró estabilizar la macroeconomía tras la pandemia y cerrar 2022 con un superávit fiscal efectivo de 1,1% del PIB, algo inédito en una década.

No obstante, su capital político se erosionó tras el rechazo de la reforma tributaria (que buscaba recaudar 3,6% del PIB) y su defensa incondicional de la directora de Presupuestos, Javiera Martínez. El manejo de errores técnicos y desajustes fiscales deterioró su imagen como garante de la disciplina.

Durante su gestión, tras la contracción en 2022, la economía creció 2,6% en 2024, y se



Mario Marcel.

proyecta un crecimiento cercano al 2,5% en 2025, impulsado por inversión minera y energética. El desempleo pasó de 7,8% en marzo de 2022 a 8,9% en junio de 2025. La deuda pública bruta subió hasta el 42% del PIB, acercándose al umbral crítico del 45%, pese al control del ritmo de crecimiento. Mientras que, el déficit estructural proyectado en -1,6% a -1,7% del PIB en 2025, lejos de la meta de convergencia fiscal de -0,3% para 2026.

A favor de Marcel quedó la aprobación de la reforma previsional en enero de 2025, que fortaleció el sistema mixto y amplió la Pensión Garantizada Universal (PGU), aunque con financia-



Nicolás Grau.

miento parcial.

### Grau, una figura divisiva

El ascenso de Nicolás Grau a Hacienda representa un cambio en el tono del equipo económico. Doctor en Economía y uno de los ideólogos del programa de Boric, su paso por Economía estuvo marcado por errores como la frase sobre los "beneficios de la inflación para las pymes", la pérdida de inversiones estratégicas de Sinovac, BYD y Tsingshan, y su estilo confrontacional.

También enfrentó críticas por ausentarse de eventos clave del sector minero, errores legislativos, y por declaraciones antiguas que aún generan controversia.

### Marcel quería a Heidi Berner

Tras su renuncia, Mario Marcel apostaba por que Heidi Berner, su subsecretaria y mano derecha, asumiera el Ministerio de Hacienda. Con una trayectoria técnica, redes en el Congreso y profundo conocimiento de la agenda fiscal, Berner era vista como la sucesora natural para liderar la etapa final del gobierno y la discusión del Presupuesto 2026. Su cercanía con Marcel y su experiencia en la Dipres reforzaban su candidatura. Sin embargo, el Presidente Boric, la mantuvo en la Subsecretaría de Hacienda.

**Con información de Ex Ante**